



近一だより

旭川市立近文第一小学校
令和5年度 第7号
令和5年 10月25日発行

(むかしの) 小学校中学年のお金事情

鈴木 康弘

今学校では学習発表会に向け最後の詰めに入っており、子どもたちの活気ある声が響いています。29日には是非子どもたちの成長した姿を見にきていただき、温かい拍手をお願いいたします。

さて今回は私の子どもの頃の話です。小学生だった1970年～80年代初頭には「社会現象・ブーム」と言われた流行りものが数々あります。ダッコちゃん※1, ボーリング, ユリ・ゲラー※2, ノストラダムスの大予言※3, キックボクシングなどなど。そんな中私は、3・4年生の頃「仮面ライダーカード」収集にどっぷりつかっていました。このカードは「仮面ライダーズナック」を買いと1枚ついてくる名刺2枚分サイズのおまけです。カードには表に怪人やライダーの写真, 裏にその解説が書いてあります。こういうものを集め出す小学生は、最初の頃はよきコレクターですが、だんだんと雑になっていくものです。しまいには買ってすぐズナックを(封も切らずに)捨ててしまい, カードだけ持ち帰る。お金持ち坊ちゃん事例が相次ぎ, 社会で問題になったくらいです。かくいう私も人気のない怪人カードが出たりするとがっかりして, もう一つ買うなんてことがちょくちょくありました※4。

当時仮面ライダーズナックは20円。私のお小遣いは200円。遊んだ帰りにRCコーラ※5だって飲みたい。落書き帳も買った。金欠状態が続きました。私はこの苦しい状況を友達の宮崎君に話しました。クラスメイトの宮崎君はとても温和で優しく, 私にのつまらない話でもうんうん聞いてくれる親友です。「僕, 夕刊の配達してるんだけど, 手伝ってくれたらアルバイト代から少しまわすよ。」宮崎君からの思いがけない提案でした。新聞配達のお手伝いで手に入れたお金(いくらだったか覚えてませんが)は友達の思いやりと自分の労働で稼いだお金。格別です。仮面ライダーズナック代にはできません。大事に机の引き出しの中に納めました。

子どもにとって今も昔も, 何にお金を使うかということは, 大事な人生の勉強になる機会です。金銭感覚, お金の価値観というのは, 人間性に大きく影響するように思います。お金の渡し方や使い方について親子で話し合う機会をもってみるのもいいかもしれません。

※1…ビニールをふくらませた黒人の子どものマスコット。腕に絡ませることができた。

当時お祭りの出店にはダッコちゃん人形のバッタもんがあふれていた。

※2…超能力者。指先でスプーンの柄をこすりグニャッと曲げて一世を風靡した。生放送で全国の時計を止めてみせると言ったが, わが家の時計は止まらなかった。

※3…1997年7月に世界が減びるという予言。自分の寿命もあと20年かと思った。今までの彼の予言の的中など, TV「水曜スペシャル」でよく特集が組まれていた。

※4…なぜカードを集めるか。それはレアカードである「ラッキーカード」を当てるため。ラッキーカードをカルビーに送るとカードを入れるアルバムがもらえたのだ。

※5…ペプシコーラ, コカ・コーラに次ぐ第3の勢力, ローヤルクラウンコーラ。安い。



行事予定

1日 (水)	教育相談②～10日まで
5日 (日)	旭川市PTA研究大会
6日 (月)	二計測 (3・4年) 委員会
7日 (火)	朝会 二計測 (5・6年)
8日 (水)	二計測 (1・2年)
14日 (火)	食の指導 (~16日)
20日 (月)	クラブ
27日 (月)	委員会
28日 (火)	租税教室 (6年)
29日 (水)	いじめ対策組織会議

11月の生活目標
落ち着いた
生活をしよう

11月の帰宅は16:30までです
子どもたちの帰宅が遅くならないよう皆様の見守りをお願いいたします。

2年生 劇『しんきゅうテスト』

忍者学校の忍者が進級テストを受けます。小さな忍者たちは、恐ろしいオニとの勝負に勝ち、無事にテストに合格できるのでしょうか。大きな声で話すことを目標に、練習を重ねました。一人一人のがんばりをゆっくりじっくりご覧ください。



3年生 音楽『あおぞら Music Show!』

3年生は、ミュージックショーに挑戦します。歌「にじ」やリコーダー「夕焼け超特急」やダンス、ミッキーマウスマーチなど、見どころ満載のステージです。3年生が心一つにすてきなショーを創り上げます。『あおぞら Music Show!』を楽しんでください!



1年生 劇『かにむかし』

さるかに合戦のお話です。「むらのさる」「カラーモンキー」「カニ」「カニの子ども」「ハチ」「うす」「クリ」「ナレーター」に分かれて演じます。台本を読むことが精一杯な様子から、みなさんに気持ちが伝わるように、大きな声でゆっくりはっきり言えるようになりました。練習を通して一人一人が大きく成長した1年生の成長ぶりをご覧ください。



会場に向かう廊下には、各学級の子どもたちが書いた目標が掲示されました。



笑顔いっぱい みんなが主役 伝えよう 近一っ子の成長

4年生 劇『オズの魔法使い』

合言葉は「オズが願いごとをかなえてくれる」…ドロシー、かかし、ブリキ、ライオンは、それぞれの願いをかなえるために旅に出ます。笑いあり、涙あり、4年生が力を合わせて元気いっぱいに演じます。どうぞお楽しみに。



5年生 音楽『RGB コンサート♪』

R (ルールを守る) G (頑張る) B (びっくりするほど〇〇〇) …学級の目標を意識しながら、リズムダンス (R) や合奏 (G), ボディパーカッション (B) に挑戦します。合奏「アフリカンシンフォニー」は5年生の心一つに演奏します。RGBな発表にどうぞご期待ください!



6年生 劇『えんとつ町のペペル』

崖に囲まれ、えんとつの煙で空が見えないえんとつ町での物語…。えんとつ掃除屋の少年ルビッチは、煙の向こうにホシがあると信じています。ゴミから生まれたゴミ人間のペペルと出会い、2人はホシを探しに行くことを決意します。「最後の学習発表会を最高に楽しい思い出にしよう!」のめあてのもと、一生懸命頑張ります! 歌ありダンスありの熱演に、どうぞご期待ください。



アンケートのお願い

学習発表会終了後、保護者アンケートへの回答を募集いたします。11月9日(木)〆切予定です。お忙しいとは存じますが、よろしくお願いたします。